
 

  1学年だより・めぶき 

渋谷区立上原中学校第１学年      

 令和３年２月１６日（火）第６４号 

 

＜「ＧＯＴＯ校庭キャンペーン」実施中。２月１０日（水）昼休みの校庭の風景。人が増えてきました。＞ 

 

☺15日（月）全校朝礼より☺ 

 

 15 日（月）朝は全校朝礼でした。校長先生から 3 つのことについてお話がありました。 

 一つ目は、昨年末に医療従事者の方々へ書いた手紙に対して、先日お礼のお手紙が上原中に届いたお話でした。

とても勇気づけられたという内容でした。我々の出した手紙がそのように受け取ってもらえて嬉しいですね。二

つ目は 13 日（土）夜の地震についてです。学校生活での靴の履き方やハンカチの携帯について注意がありまし

た。三つ目は今一度学校生活を振り返ることです。3 年生はすでに進路が決まっている人とこれから決まる人が

教室に一緒にいます。友人に対する声掛けに思いやりがあるか、考えることが大切だと話されました。１・２年

は進級への準備について。今やることを一つ一つしっかりやることが準備になるということでした。肩に力 

を入れて難しく考える必要はない、と話してくださいました。 

 また、生徒会長の北郷くんから、上原中のスローガンが発表されました。今後、生徒会新聞等で詳しく話が出

ますので、よく見てください。 

 

☺15日（月）より新しい席になりました☺ 

 

 15 日（月）より、各学級新しい座席になりました。席替えは、各学級で班長選挙を行い、選出された班長が会

議を開いて座席を決めました。今回の席替え会議では、各学級いろいろ問題点が出ています。どうすれば学級が

まとまり授業をしっかり受けることができるか。どのメンバーが一緒になったら、学級が落ち着いた状態になる

か。担任の先生と時間をかけて一つ一つ決めていきました。 

 席替えの記事を書くときに毎回書きますが、学級全員の希望を満足させることはできません。皆さんに選ばれ 

た各班長が、頭を絞って考えてくれた配置です。 

 任せたことに対して、無責任に批判をすることはやめましょう。 

それはあなたが任せたことを否定することになります。また、こ 

の中でどのようにやっていくかを考えていきましょう。 

 今回の座席は、1 年生最後の座席になります。まとめの座席。 

いい形で終えられるように協力をしていきましょう。＜新座席の発表風景＞ 
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☺震災 10年を前に再び・・・『生きている地球』☺ 

 

 この話題はあと半月後を考えていましたが、今回にしました。 

 

 この章の題の最初は、14 日夜のＮＨＫのニュースから、後は私が大学の時に受けていた授業から取りました。 

 13 日（土）23 時 07 分に福島・宮城県沖を震源とするＭ7.3 の地震が発生しました。皆さんはどうされていま

したか。記録を見たら、阪神淡路大震災の地震のエネルギーと同じＭ7.3 でした。今回の地震は、夜間に発生し

たので、被害が明らかになったのは翌朝でした。5 年前の熊本地震の時も、夜中の 1 時半過ぎに発生しました。

あの時も翌朝明るくなってから、熊本城の被害に驚かされました。今回の地震も、この学年だよりが出た後に被

害が明らかになることもあると思います。 

 

私は、椅子に座って録画していた映像を見ていました。揺れが始まり、「今週何回目かな？」なんて考えていま

した。地震の時はテレビの情報を見る癖がついていたので、地学科出身の理科教員の習性で、時計の秒針を見な

がら「初期微動継続時間（皆さん勉強しましたね）から震源までの距離を探ってみよう～」なんて、まだ呑気に

構えていました。でも、揺れが続いていくうちに心配になり、ビデオからテレビに変えたら、緊急地震速報の映

像になっていました。その後の地震の被害や影響は、皆さんがご存じのように甚大なものになっています。 

 

来月 3 月 11 日は東日本大震災から 10 年です。皆さんは、幼稚園や保育園にいた頃でしょう。怖かった記憶が

ある人もいるでしょうが、多くの人にとっては「過去の記録」になっていると思います。あの大震災を鮮明に覚

えている保護者の皆さまにも、10 年という歳月は大きいと思います。 

ですが、今回の地震はまだあの大震災の起こした巨大地震が続いていることを示しています。地球 46 億年の

歴史から見れば、10 年前は「さっき起きたこと」です。ニュースで気象庁の方が「10 年前の地震の余震」とい

うことを何度も話されていました。我々の居るこの場所は、地震が活発に起こる地帯なのです。正直忘れていた

いこの事実を、思い出させる土曜夜の地震でした。 

今、私たちは何ができるでしょうか。学校では避難訓練を通して、身を守る術を定期的に確認しています。 

ご家庭では、家具や玄関の安全が確保できているでしょうか。緊急避難をする先は、ご家族で確認されている

でしょうか。 

地震に限らず、気象災害もやってきます。また、新型コ 

ロナウィルス感染症も、細菌という目に見えない相手です 

が、現在天敵がいない人類にとっては、他の生物からの災 

害です。こちらはまだ、決定的な身を守る術は模索中です 

が、いくらかの心構えはできると思います。 

 題でも書きましたが、地球は生きています。地面が少し 

動いただけでもこれだけ被害が出るのです。新種のウィル 

スが出てもあっという間に社会が変わってしまいました。 

＜NHK の地震直後の画面。今回も大きな地震になりました。関東地方も大きく揺れました＞ 

 

自然現象に目を向けてください。地球から見たらちょっとした動きでも、我々が生きているこの社会は、すぐ

に大きく変わってしまうことを。 

 

 大震災 10 年目に向けて、これから来月にかけて震災関係のことを記事にしていきます。 



☺感謝祭の続き１５日（月）６校時は奉仕活動。今回は２組でした☺ 

 

今回の奉仕活動は２組でした。今回は校舎棟を離れていよいよ体育館棟の掃除です。私は大体育館に入りまし

たが、1 時間とても一生懸命掃除をしてくれました。今回は、今までの中で、特に広い場所、片付けるもの多い

場所でした。全校生徒だけでなく、他校生徒にも大会会場などで見られるところです。きれいにしてくれました。

お疲れさまでした。 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜まず、体育館の倉庫に使えない用具がたくさんあったので、とにかくそれらを体育館外に出しています＞ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ＜次に無造作に置かれていたものを整理します。とにかく一度倉庫外に出す！＞ 

 

 

 

 

 

 

 

＜続いて床の掃除。箒で大きな埃を取り除き、掃除機で隅々まできれいにしていきます＞ 

 

 

 

 

 

 

 

＜本日はここまで。雨天のためできなかった不用品搬出は、後日行います。またみんなの力が必要です！＞ 

 



☺20日（土）午前中は新入生保護者説明会です☺ 

 

20 日（土）の午前中は新入生保護者説明会です。昨年と同じく 10 時より行います。感謝祭奉仕活動で学校の

あちらこちらをきれいにしてきました。説明会が終えた後、校舎を見学される方もいます。新入生の保護者の方

に「整っている学校」と思ってもらえる程度になっているでしょうか。いつもきれいにすることを心掛けていき

ましょう。 

 

☺お返事ありがとうございます。☺ 

 

お返事ありがとうございます。感謝祭企画の奉仕活動は、どのクラスも頑張ってくれました。皆さんの学校へ

の感謝。いろいろな人に伝わっていますよ。 

 

・「良いとこ日記交換会」嬉しかったようです。とても素敵な企画だと思います。 

・体育の長距離が好きなようで楽しみにしています。 

・盛りだくさん読みがいのある「めぶき」をどうもありがとうございます。学校生活、こんなに充実しているん

だ！とよくわかります。 

・3 年生の皆さんの頑張りをよく見て、2 年後を想像してほしいです。 

・3 年生の皆さんは受験真っ最中ですね。2 年後は先のようでピンとこないかもしれませんが、コツコツ努力を

続けてほしいです。 

・3 年生は今まさに受験真っただ中、苦しい時期を頑張っているのですね。先輩方の素敵な姿をよく見ていてほ

しいと思います。 

・学校の様子をいつもわかりやすく伝えてくださりありがとうございます。「毎日コツコツ少しずつ！！」是非

実践してほしいと思いながら、読ませていただきました。 

・2 月 19 日の給食は和牛を使った献立とのこと。上原中初とのことで楽しみです。うちは軽いアレルギーがあ

る為、栄養士さんには大変お世話になっております。給食の食材などで、今コロナで大変な農家さんや酪農家

さんを手助ける事業など、参加できているのであれば、残さず食べてほしいです。 

・上原中は給食の残菜が多いとのことで、残念です。その点に関しては我が子は優秀でした！ 

・マナーとエチケット。人としてとても重要ですよね。素敵な大人になる為、家庭でも意識してお互いに気持ち

よくある為に必要と自然に身につけてほしいです。 

・「良いとこ日記」の企画とてもいいですね。普段から、人の良いところを先ず探す習慣がつくと思います。 

・中学校生活に慣れてきたことはとても嬉しいことです。但し、親しき仲にも礼儀ありも一緒に学んでほしいで

す。 

 

※12 日（金）に、令和 3 年度に 2 年生でスキー移動教室が実施されることになった

ことをご連絡いたしました。HP に記事がありますのでご覧ください。 


